

Dresdner Journal.

Berantwortlicher Redacteur: J. G. Hartmann.

N 12.

Erscheint mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage täglich Abends und ist durch alle Postanstalten zu beziehen.

Dienstag, den 15. Januar.

Preis für das Vierteljahr 1½ Thaler.
Inserition-Gebühren für den Raum einer gesetzten Zeile 1 Rupperschen.

1856.

Amtlicher Theil.

Dresden, 13. Januar. Ihre Majestät die Königin Maria haben sich gestern Vormittag nach Leipzig begaben und sind Abends 9 Uhr wieder hier eingetroffen.

Dresden, 10. Januar. Se. Königl. Majestät haben den Vice-Zoll- und Steuer-Director, Hauptmann Albert Wilhelm Ludwig v. Hake zum Vereins-Bevollmächtigten bei der Königlich Preussischen Provinz-Steuer-Direction in Magdeburg und den zeitigen Referendar bei der Zoll- und Steuer-Direction Ferdinand Gustav Gottschald zum vierten Rath bei der genannten Behörde mit dem Dienstprädict eines Zollraths zu ernennen grübt.

Bekanntmachung.

Die wissenschaftliche Prüfung der zur diesjährigen Aufnahme in die Kadettenschule bereits angemeldeten oder noch anzurechnenden Aspiranten wird den 10. März dieses Jahres Vormittag 8 Uhr ihren Anfang nehmen.

Die Anmeldung der Aspiranten hat bei dem Commando der Kadettenschule schriftlich zu erfolgen, und ist als letzter Termin hierzu der 1. März a. e. festgesetzt worden.

Der schriftlichen Anmeldung sind nachstehend bezeichnete Erklärungen und Altersliste beizufügen:

- das Taufzeugnis für den Aspiranten;
- ein deutliches Zeugnis über die körperliche Tüchtigkeit des Aspiranten; insbesondere ob derselbe scharfes Gesicht und Gehör besitzt, ob er gespritzt ist und ob er Mäzen und Schachzieber gehabt;
- die Schulzeugnisse über die Besitzungen und das soziale Wohlverhalten;

d) die Erklärung des Vaters oder Vormundes in Betreff der Beistellung der nötigen Kosten bei der Aufnahme und während des Aufenthaltes des Aspiranten in der Anstalt sowie der späteren Anschaffung der Vorstępsjunkers- und Offiziers-Equipirung für denselben.

Das Alter der Aufnahmefähigkeit in die unterste Division der Kadettenschule ist vom angetretenen 16. bis zu vollendetem 17. Lebensjahr; junge Leute jedoch, welche zum Eintritt in eine höhere Division befähigt befunden werden, können ausnahmsweise auch bis zu vollendetem 18. oder 19. Lebensjahr angenommen werden.

Den nächsten Nachweis über die festgestellten Aufnahmebedingungen liefert der aus der Höcknerischen Buchhandlung zu Dresden zu beschaffende „Auszug aus dem Regulativ für die K. S. Kriegsschule.“

Hiermit wird gleichzeitig die Bekanntmachung verbunden, daß eine Aufnahme von Aspiranten für die Artillerieschule in diesem Jahre nicht stattfindet und daß dieselbe erst im Frühjahr 1857 eintreten kann.

Dresden, am 11. Januar 1856.

Kriegs-Ministerium.

Nobenhorst.

Nichtamtlicher Theil.

Übersicht.

Tagesgeschichte. Telegraphische Nachrichten aus Brüssel und Paris. — Dresden: Vom königl. Hofballfest beim preußischen Gesandten. — Wien: Die Antwort des russischen Cabinets auf die Friedenspropositionen

eingegangen. Mittheilungen über den Inhalt derselben. Erste Sitzung der Münzconferenz. Vermischtes. — Prag: Ein Hirtenbrief des böhmischen Bischofs bezüglich des Concordats. — Triest: Erzherzog Max zurück. — Verona: Steuerabflüsse bewilligt. — Berlin: Herr v. Seehof nach Paris abgereist. Vom Landtag. Der Regent von Baden erwartet. Graf Bentendorff kehrt zurück. Der Weise'sche Proces. — Aus Bayern und aus Thüringen: Eisenbahnanlegerheiten. — Frankfurt: Veröffentlichung des Inhalts der Handelsabhandlungen beschlossen. — Paris: Der Moniteur über den Kriegsrath und über die Constitution von 1852. Tagesbericht. — Turin: Recruitierung für die Marine. Auswanderung politischer Flüchtlinge. — Parma: Graf Chambord.

London: Herzl soll nicht von den Persern besiegt sein. Öster.: Noch immer Schiffe der Alliierten im östlichen Meere. — Kopenhagen: Reichsrathswahlen angeordnet. Abermalige Vergangung in der Ministeranlage. — Von der polnischen Grenze: Kriegerische Vorbereitungen.

Aus der Krim: Nähers über die Docksprengungen in Sebastopol. Ein englisches Transportschiff verbrann.

Athen: Mobile Colonnen gegen Räuber. Der „Royal Albert“ von einem Unfall betroffen. — Konstantinopel: Vermischtes. — Alexandrien: Die Kanalcommission zurück. — Bombay: Aus der neuesten Post.

Local- und Provinzialangelegenheiten. Berichte aus Dresden, Chemnitz, Freiberg, Leisnig, Zschopau und Stollberg.

Beurteilung. Inserate. Tageskalender. Börsennachrichten.

Tagesgeschichte.

Telegraphische Nachrichten.

Brüssel, Sonntag, 13. Januar, Abends. Die soeben erschienene „Indépendance belge“ meldet aus Wien ihre Angabe nach aus guter Quelle, daß die russische Rückantwort auf die österreichischen Vorschläge eingetroffen sei. Nachdem der Minister der auswärtigen Angelegenheiten, Graf Buol Kenntnis von derselben genommen hatte, verständigte derselbe den Fürsten Goritschakoff, daß die gesamte österreichische Gesandtschaft St. Petersburg am 18. Jan. verlassen werde. (Vergl. unter Wien.)

Paris, Sonntag, 13. Januar. Die „Patrie“ teilt mit, daß bei der gestrigen Vorlesung des Professors Risard Störungen vorgekommen seien. Durch Verhaftungen sei die Ordnung wieder hergestellt worden.

Unter den Männern gab es einige sehr belebte, wie wir ähnlich unter den Malaien nicht vorgekommen waren; manche hatten die erste Jugendblüte schon abgestreift, ohne Männer gefunden zu haben. Dies rührte davon her, daß die Männer ihre Weiber kaufen müssen.

Der Rajah war angekommen, um mich zu der feierlichen Schlachtung des Büffelkafes einzuladen. Ich folgte ihm in seine Hütte. Die Ceremonie bestand in einem tollen Tanz, den der achtjährige Sohn des Rajahs unter lärmerndem Lärm aufführte. Die Hütte war so voll von Menschen, daß man sich kaum bewegen konnte. Seemann wollte den Jüngling tanzen sehen, der, wie man mit sagte, vom bösen Geiste besessen war. Er raste auch wüstlich wie besessen umher, bis er vor Er müdigung hinzufiel. Ein anderer, nicht besessener Tänzer nahm seinen Platz ein, bis sich jener wieder erholt, was sehr bald der Fall war. Dann begann er zum zweiten Male dieselbe Aufführung. Seemann sah eine mit ungelochtem Reis gefüllte Schale, die er mehrmals über den Kopf erhob, als wollte er ihren Inhalt den Geistern opfern oder deren Segen darüber ersehnen; hierauf nahm er einige kleine Portionen heraus, streute sie in die Luft, stürzte plötzlich auf der Hütte, stieß vor besessen ebenfalls

Geißelton.

wo sie Platz fanden, zogen den Sarong über sich und schnarren um die Wette.

Den 7. August mußte ich in Danau bleiben. Der Rajah, dem Namen nach noch unter holländischer Hoheitsigkeit verblieben, verbot mir, daß ich ohne seine Begleitung das freie Banatland, welches einige Paal von hier beginnt, nicht betreten könne. Er wollte mit mir gehen und sich bei den Rajahs, mit welchen er bekannt sei, persönlich für meine Aufnahme vernehmen.

Diesem Entschluß zufolge ließ er mir zu Ehren ein Büffelkaf schlachten, um dabei die bösen Geister anzuwalten; unsrer gefährlichen Reise keine Hindernisse, kein Unglück in den Weg zu legen.

Früh Morgens besuchte er mich mit einem Gefolge von einem Dutzend Weibern und vielen erwachsenen Mädchen, zum Theil seine Verwandten. Die Weiber und Mädchen traten in tiefgeknüpfte Stellung, die Hände halb vor das Gesicht haltend, an mir vorüber. Es ist dies der Brauch der Weiber gegen die Höhern. Sie saßen sich im Hintergrunde der Hütte zu Boden und packten aus schön geschlungenen Strohmatassen Sari, das für mich bestimmt war.

Die Mädchen tragen gern bis fünfzehn dicke Ringe in den Ohrläppchen, hatten auch die oben Theile des Ohrs durchstochen und mit einem Knopfe oder einer kleinen Schnur von Glasperlen gesetzt. Am Halse, an den Armen und an den Füßen trugen sie Messingringe und Glasperlen. Alles diese Schmucke legen sie ab, wenn sie herauslaufen. Die Mädchen gingen mit bedeutendem Lärm, die Weiber weitgehend entblößt. Weiber und Mädchen hatten die Haare in einem Knoten geschnürt, in welchen